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a rendu joyeux. Vous étiez heureux parce que vous saviez 
que la somme était à vous; l’argent n’était pas à vous parce 
que vous vous sentiez heureux. Eh bien, vous n’avez pas 
ressenti que Christ soit mort pour vos péchés. Moi non plus, 
mais je le sais. La même lettre qui affirme qu’Il est mort 
pour moi me dit que puisque je crois en Lui, je suis sauvé. Je 
crois en la Sainte Parole de Dieu et je me sens très heureux 
parce que j’ai la certitude que je suis né de nouveau. »

Lecteur, remplacez-vous la foi par des sentiments?

Peut-être affirmez-vous aussi croire en la Bible, mais vous 
ne vous sentez pas sauvé. Ne vous préoccupez plus de vos 
sentiments! Détournez vos regards de votre personne et 
regardez à Christ. L’Éternel l’a placé sur Son trône dans 
le Ciel, preuve que l’œuvre de Christ fut accomplie à Sa 
satisfaction. Si Dieu est satisfait avec la mort expiatoire de 
Jésus-Christ, alors pourquoi pas vous?

Le salut est à celui qui ne fait point d’œuvres, mais qui 
croit (Romains 4.5.) Celui qui croit au Fils a la vie éternelle 
(Jean 3.36). Avant de finir la lecture de ce traité, croyez 
la lettre que Dieu dans son amour divin vous a envoyée, 
déclarant ce que Jésus-Christ a fait pour les pécheurs. Dès 
l’instant où vous croyez Dieu sur Parole, vous êtes sauvé. 
Ce n’est pas une impression, mais de la foi. Car c’est par 
la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. 
(Éphésiens 2.8)



Prenons l’illustration suivante. Imaginez que votre conjoint 
est en voyage d’affaires à l’étranger et que vous restez à 
la maison avec vos enfants. Il n’y a plus de nourriture et 
vous n’avez pas d’argent. Les enfants ont faim et vous vous 
sentez misérables à cause de la situation. Vous désirez 
que les choses changent, mais votre détresse n’entraine 
aucun changement. Aucune de vos émotions ne va remplir 
l’estomac de vos enfants et leur ramener le sourire aux 
lèvres.

Puis, vous recevez une lettre par la poste. Vous la regardez 
et reconnaissez l’écriture de votre conjoint. Vous ouvrez 
la lettre et découvrez un chèque à l’intérieur. Que faites-
vous alors? Restez-vous assis à vous apitoyer sur votre sort 
en pensant que vous êtes la personne la plus misérable au 
monde? Bien sûr que non. Vous prenez votre manteau, allez 
à la banque pour encaisser le chèque, allez au magasin 
puis revenez avec tout ce dont vous avez besoin, à la plus 
grande joie des enfants. 

Quel changement! Comment s’est-il produit? Seulement 
grâce à la lettre. Vous l’avez lu et y avez cru. Votre tristesse 
a disparu et vous vous êtes réjoui même avant d’encaisser 
le chèque. La lettre a fait le truc. Maintenant, pourquoi ne 
faites-vous pas confiance à la lettre de Dieu afin d’être 
sauvé? Vous êtes un pécheur, mais la lettre de Dieu affirme : 
c’est une parole certaine et entièrement digne d’être reçue, 
que Jésus-Christ est venu dans le monde pour sauver les 
pécheurs, dont je suis le premier. (1 Timothée 1.15.) De 
plus, Jésus lui-même a déclaré : en vérité, en vérité, je vous 
le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à celui qui m’a 
envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais 
il est passé de la mort à la vie. (Jean 5.24)

De plus, la lettre affirme : je vous ai écrit ces choses, afin 
que vous sachiez [pas sentiez, mais sachiez] que vous avez 
la vie éternelle, vous qui croyez au nom du Fils de Dieu. 
(1 Jean 5.13.) Voyez-vous, vous n’avez pas senti l’argent. 
Elle était à la banque. Mais la lettre de votre conjoint disait 
que l’argent était pour vous et vous l’avez cru et cela vous 

Quelqu’un m’a déjà dit : « Eh bien, je crois tout ce que vous 
venez de me dire. En réalité, je crois chaque parole de la 
Bible, mais je n’ai pas l’impression d’être sauvé et je ne 
veux pas affirmer que je suis sauvé tant que je n’aurai pas 
la certitude de l’être! »

Je lui ai répondu : « Cela fait maintenant cinq ans que je suis 
né de nouveau et je n’ai jamais eu le sentiment de l’être. 
Si vous continuez d’attendre jusqu’à ce que vous ayez 
l’impression d’être sauvé, alors vous ne le serez jamais. 
Les Écritures ne disent rien à propos d’un sentiment d’être 
sauvé. »

« Pourtant la Bible affirme qu’il faut être né de nouveau. 
Alors, je devrais certainement éprouver un profond 
changement en moi. Êtes-vous en train de dire que je peux 
être sauvé et continuer d’être misérable et d’avoir peur de 
me présenter devant Dieu? »

« Je n’affirme rien de tel, car dès que vous naîtrez de 
nouveau, beaucoup de changements se produiront puisque 
vous deviendrez un enfant de Dieu alors que vous étiez un 
enfant de Satan. Malheureusement, Satan est en train de 
vous tromper en vous poussant à rechercher des expériences 
et des sentiments au lieu de regarder à la Parole de Dieu 
qui seule produit de véritables changements. Car c’est 
par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. 
(Éphésiens 2.8) Ainsi la foi vient de ce qu’on entend, et ce 
qu’on entend vient de la parole de Christ. (Romains 10.17) 
Voyez-vous, si vous êtes heureux et bien dans votre peau 
présentement, vous pouvez avoir l’impression d’être sauvé. 
Mais demain, vous vous sentirez peut-être autrement et 
alors, vous penserez ne pas être né de nouveau. Ainsi, vos 
sentiments seraient votre sauveur. Un jour, vous auriez un 
sauveur, mais le jour suivant, vous n’auriez pas de sauveur. 
Au lieu de savoir que vous êtes passé de la mort à la vie 
éternelle en croyant au témoignage que Dieu a donné à Son 
Fils (Jean 5.24), vous attendez d’éprouver un changement et 
demeurez misérable.


